Österreichisch - Kubanische Gesellschaft OÖ



NEWSLETTER 2017/12

im 59. Jahr der Revolution

ÖKG Homepage: www.cuba.or.at (die Homepage der ÖKG)

Netzwerk Kuba - Österreich: http://redcuba.wordpress.com (Kuba-Blog des Netzwerks Kuba-Österreich)

ÖKG OÖ Blog: http://oekg.org (Kuba-Blog aus Oberösterreich) ÖKG OÖ auf Facebook: https://www.facebook.com/OEKG.OOE

- 1) OÖ-Kuba-Jahresabschluss-Stammtisch am Freitag, <u>29. Dezember</u>, <u>19:00 Uhr im Kasperkeller</u>, Linz
- 2) Aktion "eine Treppe für Fermin"
- 3) Neues aus und über Kuba
- 4) Termine
 - 1) Kuba-Stammtisch: am Freitag, 29. Dezember, findet der Jahresabschluss-Stammtisch statt, um 19:00 Uhr, im Kasperkeller, Spittelwiese 1, Ecke Landstrasse:

Diesmal wird Rudi SPIEGL uns mit Fotos aus unserer letzten Kuba-Reise vom April/Mai dieses Jahres erfreuen.

Zudem wird ein keiner Ausblick auf die Aktivitäten 2018 gegeben, um anschliessend auf die Kubanische Revolution anzustossen :-)

2) "eine Treppe für Fermin": die Jahresabschluss-Aktion der FreundInnen von Fermin aus Holguin zur Finanzierung eines Treppenaufgangs zu seinem kleinen Zimmer ist abgeschlossen, wir konnten insgesamt EUR 750.- sammeln. Derzeit funktioniert die Überweisung auf Fermins Kontokarte nicht, aber sobald dies wieder der Fall ist, wird die Summe überwiesen. Danke an alle FreundInnen von Fermin, die auf diese Weise ein schönes Jahresabschlussgeschenk nach Holguin geschickt haben.

3) Neues aus und über Kuba

- a. Raul Castro legt im April 2018 Staatsfunktionen zurück (amerika21.de): Der Präsident des Staats- und Ministerrates von Kuba, Raúl Castro hat bei einer Rede vor der Nationalversammlung den Rücktritt von seinen Ämtern bestätigt, wenn das Parlament im kommenden April wieder zusammenkommt. "Wenn sich die Nationalversammlung wieder konstituiert, werde ich meine zweite und letzte Amtszeit an der Spitze von Staat und Regierung beenden", sagte Castro und fügte an: "Dann wird Kuba einen neuen Präsidenten haben." (zum Artikel)
- b. mehr Autonomie für staatliche Unternehmen (amerika21.de): Auf Kuba sind neue Gesetze in Kraft getreten, die das System der Unternehmen auf der Insel neu regeln. Damit wird eine seit mehreren Jahren laufende Reform der Staatsbetriebe landesweit gültig. Ziel ist es, staatliche und unternehmerische Funktionen zu trennen. Durch den Abbau vertikaler Entscheidungsstrukturen sowie die Gewährung größerer Autonomie und eigener Mittel sollen die Betriebe effizienter wirtschaften. (zum Artikel)

Publiziert von der Österreich – Kubanischen Gesellschaft, Regionalgruppe Oberösterreich (ÖKG OÖ) in Linz. Vorstand: *Max Müller (Vorsitzender), Mike Elser (Sekretär), Fritz Bader (Kassier), Stefan Krenn (Buena Vista), Rudolf Spiegl, Gigs Buchinger*

- c. Zwischenbilanz zu Trumps Kuba-Politik (von Elier Ramírez Cañedo in amerika21.de): Man kann nicht ignorieren, dass die Einflussfaktoren, die die demokratische Regierung von Barack Obama dazu gedrängt haben, 18 Monate lang geheime Verhandlungen mit Kuba zu führen und anschließend die historischen Ankündigungen zu machen, nach wie vor wirken und einige von ihnen sich sogar stärker ausgeprägt haben; was es Trump erschwert, das Erbe seines Vorgängers zu zerstören; das scheint eine seiner größten Obsessionen zu sein, und nicht nur in Bezug auf das Thema Kuba. (zum Artikel)
- d. neue Linien für den Passagierverkehr (de.granma.cu): Fünfzehn neue Kurz- und drei Langstrecken (Havanna Maisí und Santiago de Cuba Mayabeque bzw. Artemisa) nehmen demnächst den Betrieb auf. Durch die Eingliederung von einhundert Bussen für den Verkehr zwischen den Provinzen wird das Unternehmen Ómnibus Nacionales den Transportdienst für die Bevölkerung erweitern können. (Zum Artikel)
- e. über 34 Photovoltaik-Parks (de.granma.cu): Als Teil der Strategie zum vorzugsweisen Ausbau der Elektroenergieerzeugung unter Nutzung erneuerbarer Energiequellen verfügt das Land heute über 34 Photovoltaik-Parks, die an das Nationale Energieversorgungsnetz angeschlossen sind und sich noch vor Ende des laufenden Jahres an die 90 MW der installierten Leistung annähern werden. (Zum Artikel)
- f. Ausübung der Volksmacht (de.granma.cu): Folgende 10 ständige Ausschüsse beraten über die kontinuierliche Weiterentwicklung der kubanischen Revolution: Wirtschaftsangelegenheiten, internationale Beziehungen, Gesundheit & Sport, Land- und Nahrungsgüterwirtschaft, Dienstleistungen, Industrie, Bauwesen & Energie, nationale Verteidigung, Kultur, Wissenschaft, Bildung, Technologie & Umwelt, Verfassungs- und Rechtsangelegenheiten, Kinder Jugend und Frauengleichberechtigung. (zum Artikel)

3) Termine

Die Stammtische finden ab Februar 2018 im Restaurant Antebia, Magazingasse 11 statt, (beim Friedensplatz, gegenüber Krankenhaus der Barmherzigen Schwestern; Ausnahmen siehe unten bzw. auf der HP)

- Silvester-Kuba-Stammtisch: Freitag, 29. Dezember 2017, 19:00, Kasperkeller, Linz.
 2 Tage vor dem offiziellen Termin des Sieges der Revolution wollen wir schon vorfeiern Viva Cuba! Viva la Revolución! Mit Impressionen von Rudi Spiegl über unsere letzte Kuba-Reise....
- Kuba-Stammtisch: Freitag, 26. Jänner 2018, Linz, 19:00 Uhr, Kasperkeller
- Kuba-Stammtisch: Freitag, 23. Februar 2018, Linz, 19:00 Uhr, Restaurant Antebia, Magazingasse 11, 4020 Linz: Bericht von Christian Neuwirth über das Projekt "mobile Früchtetrocknungsanlage für Kuba"
- Kuba-Stammtisch: Freitag, 30. März 2018, Linz, 19:00 Uhr, Restaurant Antebia, Magazingasse 11, 4020 Linz:
- Das Verhör von Havanna: Veranstaltung anlässlich des Sieges des kubanischen Volkes gegen die US-gesteuerte Invasion in der Schweinebucht im April 1961: Freitag, 06. April 2018, Linz, 19:00 Uhr, Gasthaus Alte Welt, Hauptplatz, Linz
- Kuba-Stammtisch: <u>Freitag, 27. April 2018, Linz, 19:00 Uhr, Restaurant Antebia, Magazingasse 11, 4020 Linz</u>
- Kuba-Stammtisch: Freitag, 25. Mai 2018, Linz, 19:00 Uhr, Restaurant Antebia, Magazingasse 11, 4020 Linz
- Wer noch für Jahresabschluss-Geschenke Kuba-Materialien
 (Tassen, Shirts, ...) sucht, kann bei "Mad Butcher" fündig werden:
 http://commerce.madbutcher.de/de/merchandise/kapus-sweatshirts/politik/fidel-castro-kapu